
須坂市教育委員会２月定例会 会議録 

 

１ 日 時 令和３年２月２６日（金）午後２時 ～４時０３分  

 

２ 場 所 人権交流センター ２階会議室 

 

３ 出席した委員 教育長      小林 雅彦 

         教育長職務代理者 二ノ宮邦彦 

         教育委員     土屋 保男 

         教育委員     水上 智恵 

         教育委員     山下美知子 

 

４ 説明のため出席した職員 

         教育次長     関  政雄 

学校教育課長   清水 秀一 

         子ども課長    新井 修一 

         人権同和教育課長 牧  俊彦 

         学校給食ｾﾝﾀｰ所長 北堀 智 

         文化スポーツ課長 田中 賢一 

         生涯学習推進課長 山岸 一延 

         主任指導主事   後藤 昭彦 

         指導主事     竹前 金三 

         指導主事     宮崎 健 

         指導主事     北村 雅 

 

５ 事務局出席職員 

庶務係長     中村 健司 

庶務係主査    森井 徳一 

 

６ 本日の会議に付した事項 

（１）学校等の状況報告について 

（２）議 題 

議案第２号 2021年３月末日で退職予定の嘱託・臨時職員について 

議案第３号 常盤中学校及び須坂支援学校一般図書の採択について 

議案第４号 須坂市子ども・子育て会議委員の委嘱について 



議案第５号 須坂市公民館運営審議会委員の委嘱について 

 

（３）協 議 

①須坂市教育大綱（素案）について 

 

（４）一般行政報告 

①教育長出席行事の報告について 

②行事共催等承認の報告について 

③３月補正予算（案）について 

④2021年度当初予算（案）について 

⑤市指定名勝臥竜山 現状変更の許可について 

 

（５）その他 

①教育委員会行事予定について  

②須坂市教育委員会主催・共催大会等への出席について 

③2021年度入学式出席者予定（案）について 

④「人権の花」運動の実施校について（お知らせ） 

⑤長期休業期間における学校閉庁日の設定について 

⑥その他 

 

  

小林教育長が開会を宣した。 

  

１ 学校等の状況報告について 

  教育長が説明を求めた。 

  後藤主任指導主事が説明した。 

二ノ宮代理：不登校・不適応対応と課題について。不登校・不適応はＱ－Ｕの分

析でどれくらい反映されているのか、またＵＤについては、どのよう

なことをやっているのか。 

     →Ｑ－Ｕは２回調査をしている。不登校・不適応の多くはこの調査で

引っかかっている。各校ではＱ－Ｕを基に対応の方法について検討

している 

→ＵＤについては、現在東中で研究している。例では見えやすい黒

板や発音の統一、タブレットの使用等をしている。来年度は全学校

へ広げる予定。 



土屋委員：課題の中で親に困り感がないとあるが、どのような対応をしているの

か。 

     →ＳＳＷを通じて親に困り感を与える説得をしている。不登校等は子ど 

もに刺激を与えなければ平穏に過ごせてしまうため、加入をしてほしく 

ないと拒否する親が多い。そこで、まずは本人より親を中心にアプローチ 

をしている。 

  

２ 議 題   

議案第２号 2021年３月末日で退職予定の嘱託・臨時職員について 

教育長が説明を求め、清水学校教育課長が説明をした。 

 

議案第３号 常盤中学校及び須坂支援学校一般図書の採択について 

教育長が説明を求め、清水学校教育課長が説明をした。 

 

議案第４号 須坂市子ども・子育て会議委員の委嘱について 

教育長が説明を求め、新井子ども課長が説明をした。 

 

議案第５号 須坂市公民館運営審議会委員の委嘱について 

教育長が説明を求め、山岸生涯学習推進課長が説明をした。 

 

   質疑・意見は無く、全議案は原案通り承認された。 

 

３ 協 議   

（１）須坂市教育大綱（素案）について 

特に質疑・意見は無かった。 

 

４ 一般行政報告 

 （１）教育長出席行事の報告について 

   教育長が主だった出席行事について説明した。 

   ・１月３０日に青少年育成研修集会に参加した。 

松代病院の先生が講師として研修をおこなった。その中で、ゲーム依存症 

の話があり、ゲーム依存症は家庭や社会に対して悪影響を与えるようなっ 

た。ゲーム依存は前頭葉の発達を阻害し、記憶に影響を及ぼしている。 

小学生の脳まま中学生になってしまったり、ブルーライトの影響で中二病 

がずっと続いてしまう。一度、ゲーム依存症になってしまうと治せない。 



小中学生の内は部活動等をやらせゲームから遠ざけることが必要。 

親が養育し、予防することが大事。 

・２月１日に第２回不登校支援全体会に参加した。 

各校の事例発表があり、各校の工夫と考えがよく分かった。 

   ・２月２０日食物アレルギー講演会 

    県立子ども病院の先生が講師としてエビペンの使い方について教えても 

らった。 

 

（２）行事共催等の報告について 

 小林教育長が説明を求め、清水学校教育課長が説明した。 

  ・後援事業が６件。共催事業が１件。 

 

 

（３）３月補正予算（案）について 

   小林教育長が説明を求め、各課長が説明した。 

 

（４）2021年度当初予算（案）について 

小林教育長が説明を求め、各課長が説明した。 

 

（５）市指定名勝臥竜山 現状変更の許可について 

   小林教育長が説明を求め、田中文化スポーツ課長が説明した 

 

５ その他 

（１）教育委員会行事予定について 

   小林教育長が説明を求め、各課長等が説明した。 

   次回は３月 22日（月）午後２時～理事者控室に決定した。 

 

（２）主催共催大会等への出席について 

   小林教育長が説明を求め、清水学校教育課長が説明した。 

 

（３）2021年度入学式出席者予定（案）について 

小林教育長が説明を求め、清水学校教育課長が説明した 

        

（４）「人権の花」運動の実施校について（お知らせ） 

   小林教育長が説明を求め、牧人権同和教育課長が説明した 



（５）長期休業期間における学校閉庁日の設定について 

   小林教育長が説明を求め、清水学校教育課長が説明した 

 

（３）その他 

   なし 

 

  

小林教育長が閉会を宣した。 


